
神田外語大学スポーツ通訳ボランティア推進室

早稲田大学×神田外語大学×筑波大学『スポーツ・リベラルアーツ講座 』開催報告

１．開催概要

【開催日程】 2017年11月18日(土)

【開催場所】 早稲田大学小野記念講堂(東京都新宿区／総長：鎌田薫)

【受講対象】 高校生・大学生・一般

【共　　　催】 早稲田大学 総長室 オリンピック・パラリンピック事業推進室

神田外語大学 スポーツ通訳ボランティア推進室

筑波大学 オリンピック・パラリンピック総合推進室

２．申込者数と参加者数内訳

１）所属別内訳

所属 申込者数 参加者数

大学生 144 94

高校生 21 15

一般 14 9

当日参加 - 5

計 179 123

２）参加者の所属詳細

大学生 申込者数 参加者数 高校生 申込者数 参加者数 一般 申込者数 参加者数

神田外語大学 92 65 共愛学園高等学校 1 1 にぎわいクリエイト㈱代表取締役 1 1

神田外語学院 6 6 慶應女子高校 1 1 会社員 6 3

早稲田大学 33 17 県立松戸六実高校 1 1 会社員英語教育関係 1 1

筑波大学 1 0 高卒認定 1 1 個人事業主 1 1

筑波大学大学院 1 0 市原中央高校 1 1 講師 1 0

関西外国語大学 3 3 淑徳巣鴨高校 1 1 神田外語大学/教員 1 1

京都外国語大学 1 1 女子聖学院高校 1 0 大学教員 1 1

名古屋外国語大学 3 1 小金高校 1 1 第一生命保険株式会社 1 0

千葉大学 2 1 神奈川県立相模原中等教育学校 1 1 派遣社員 1 1

大学生（他大学） 2 0 跡見学園高等学校 1 0 計 14 9

計 144 94 千葉県立幕張総合高校 2 1

相模原中等教育学校 1 1

筑波大学附属坂戸高校 2 2

中村高等学校 1 1

東洋英和女学院 1 0

日本大学第二高校 1 0

本郷高校 1 1

目黒星美学園高等学校 1 0

國學院久我山高校 1 1

計 21 15

３．当日の様子
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神田外語大学スポーツ通訳ボランティア推進室

４．参加者からのFeedback

これから目指すべき人物像

オリンピックの根本的な理念やその教育的視点、

ボランティアなど様々な立場の方からオリンピックを

多角的に学ぶことができました。

忍耐力や、自分がやったことへの責任。

言語を習得し、どう活かしていくかを学ぶことがで

きました。常に将来を見据えながら勉強に励むこ

とが大切だとわかりました。

オリンピックやパラリンピックの歴史、特に大学との

関わりにおいて

ボランティアの楽しさ、経験の大切さ

オリンピックの歴史

オリンピックの歴史、大学との関係

リベラルアーツについてとオリンピックボランティアの

１日
スポーツに関する価値

グローバル人財とは何か、オリンピックを行う事の

価値観について何となくわかった気がします。

1964年のオリンピックと2020年の違い、そして東

京2020の開催意義を考えることができました。

スポーツとの新しい関わり方

必要な人財とはどんな人か、ボランティアとはどのよ

うなことをするのか、など

ボランティアになるにあたっての心得や、各大学で

の取り組み、学部での学習がどのように繋がって

いくか。など

マインドセット、生き方、生き様

アスリートから、努力、運、メンタル、本番力につ

いて直接聞けた

オリンピックの歴史や、これから私たちがどのように

オリンピックに携わっていくのかなどについて学びまし

た。
人と関わる上で必要なこと

2. この講座を受講後、どのように活かします

か（活かしたいですか）？
東京五輪でボランティアをする時に、今回学んだ

オリンピックについての知識を活かしたいと思う。

2020年のオリンピック・パラリンピックでのボランティ

ア参加に向けて語学学習などに活かしていきたい

と思います。

今後の自分の考え方や人生設計

朴先生の講座で学生の内に何をすべきか教えて

貰ったので、今後は第二言語にさらに力を入れ、

また積極的にボランティア活動に参加してみたいと

思いました。
ボランティア参加への参考にしたい。

今後のモチベーションに繋げていきたいです。英語

やその他の言語を使うために、向上心を持ちたい

です。

オリンピックのレガシーとインパクト

ボランテァ内容、オリンピックと各大学の関係、歴

史を学ぶことができた。

今回の講座では、様々な観点からスポーツの世

界やオリンピックに向かう日本の将来について話を

聞くことができました。そのなかで、私は現代の若

者がもっと活躍するために、自分たちが活力を

持って様々な取り組みをしていくべきであることを

学びました。受け身の姿勢ではなく、受動的にオ

リンピックに関する活動に参加したり、語学をもっと

極めようと思いました。

3大学がどのようにオリンピックと関わってきたのかと

いう歴史やボランティアとして参加するための心構

え。

1. この講座で何を学ぶことができましたか？

オリンピックの歴史や、概要、そしてボランティアの

内容などを学べた。

2020年のオリンピック・パラリンピックに向けて今か

ら何をすべきかということを学ぶことができました。

この講座ではオリンピック選手に学ぶ人間力やま

た学生の内に何をすべきかなどたくさんの事を学ぶ

事ができました。

所属名

神田外語大学

神田外語大学

早稲田大学

神田外語大学

諸事情により最最後の受講が出来なかったのですが、問題はないでしょう

か？

後で友達に聞いたらカードのようなものを貰っていて不安に感じました。

3大学の教授の講義はオリンピックという大きな枠組みは同じでも

内容は様々でとても興味深かったです、参加してよかったと思いっています。

様々な大学の方々のお話が聞けてとても良かったです。またスポーツ、特に

野球に関する講義があったらぜひ参加したいです。

オリンピックの昔の歴史を知ることができよかった

様々な視点からスポーツを見ることができてよかったです。

積極的にボランティアに参加したい

今後、この知識を自分のオリンピック・パラリンピッ

クに向けた「学生団体おりがみ」の活動で活かし

ていきたいと思います。

自分が何か行動するときに、その後はどんな影響

があるのか考えて行動していく。

通訳ボランティアにたくさん参加して、実際に現場

で活かしたいです。学生のうちに、様々なボラン

ティアに取り組んで、どんどん自分の言語能力を

磨き、経験を増やしていきたいと思います。

通訳ボランティアなどに興味が湧いたのでコミュニ

ケーションとして活用したいです。

努力する事、やり方を考えそれを続けたい。

ここで学んだことを活かし、ボランティアに積極的に

参加したいと思います。

オリンピックボランティアに益々興味が出たので参

加したいです。オリンピックだけでなく、積極的にボ

ランティアに参加したいです。
スポーツの魅力をより伝えたい

自分のやりたい事は躊躇わないで挑戦しようとう

気持ちになりました。

東京オリンピックのボランティアへの参加を検討し

ているので今回の講座はとてもこれから役に立つと

思います。

東京オリンピックでのボランティアを目標にしている

のでレガシーを考えながら活動に向けて振り返り

たいと思います。

東京オリンピックに向けて視野が広がったので活か

す

今担当している迎賓館での通訳ボランティアにさ

らに精力的に取り組みたいと思いました。

千葉県立幕張総合高校

千葉大学

神田外語大学

神田外語大学

神田外語大学

神田外語大学

神田外語学院

神田外語大学

神田外語大学

神田外語大学

神田外語学院

神田外語学院

國學院久我山高校

神奈川県立相模原中等教育学校 とってもためになりました！筑波大学も早稲田大学も外国語大学も私の

進路希望です。そのため、自分自身と向き合えるいい時間になりました。あ

りがとうございました

貴重な講和を聞かせて頂けて本当にありがたかったです。これからも神田外

大生として、東京オリンピックに向けたイベントに参加できるように、随時お

知らせが欲しいです。

オリンピックの歴史や、1964年の東京オリンピックの話など、今までなかった

ことをいろいろ知ることができました。とても参考になりましたし、実際に自分

がボランティアに参加して、自分を成長させたいと思いました。

生でオリンピックの方の話が聞けてとても良い経験になった。

初めてこのような講座に参加して、とてもいい経験になりました。そして興味

のあったボランティアについても聞けたので良かったです。

本郷高校

神田外語大学

神田外語大学

どのお話しもすごく興味深く、為になった。来て良かったと思える講演だった。

また別の機会があったら参加したいと思う。

実際にボランティアに参加された方のお話など、貴重なお話を聞けてとても

ためになりました。ありがとうございました。2020年に向けて頑張りたいと思

います。

とても熱意のこもった講演でとても為になりました。ありがとうございました。

どの講座も面白くとてもためになりました。オリンピックボランティアの１日は初

めて知ったので、2020年の参加がとても楽しみです。今後このようなボラン

ティアやオリンピックに関する講座やイベントがあったら是非参加したいです。

貴重なお話を伺う子ができて大変充実した時間を過ごすことができましだ。

またこのような機会があれば参加したいと思います。

とても充実した時間でした。講座ということで座ったまま受けるだけでしたが、

今後はアクティブな活動を取り入れるともっと良いと思います。

パワーポイントのスクリプトを携帯電話で撮影している方が多いのが気にな

りました。

神田外語学院

神田外語大学

神田外語大学

神田外語大学

言われた事はもちろん、それ以上の事も自発的に

行う

大学2年生で迎える、東京オリンピックで必ずボラ

ンティアとして関わるために自分のスキルをどのよう

に上げていくか、という目標が見えた。また、語学

を身につけたいという気持ちが改めて大きくなった

今後行われるオリンピックに向けたイベントに積極

的に参加し、今回の内容を実践したい。

実際にボランティアに参加してみて、この講座を受

けられなかった人に伝えたい。

自分がやらなければいけないことがたくさん見た

かったのでそこを徹底的にやる。例えば、第二外

国語の習得

半日ではなくて1日かけてもっと詳しく話をきければ更に良かったと思う

3. この講座を受講後の感想やご意見等、自由にお聞かせくださ

い。

学問の基地である大学が、オリンピックに向けて本気でタッグを組んだことが

伺える、かなり濃密で多角的なオリンピック講座でした。これからさらに学び

たい、深めたいことが見つかった貴重な1日です。

2020に近くなりますし、今後もこのようなイベントを実施してほしいです。

三大学集まっているから、みんなでできるワークショップなどがあると思ってい

たが、講義を聞くだけだったので、少し残念だった。話の内容は面白く、ボラ

ンティアにさらに興味をもつきっかけとなった。

今まで知らなかったオリンピックの歴史や、細かな通訳ボランティアの仕事な

ど興味深い内容でとても勉強になりました。ぜひ通訳ボランティアに参加して

自分の言語能力を存分に活かせるようにしたいです。まだまだ語学の習得

が必要だということが再認識でき、自分の勉強のさらなるモチベーションアッ

プにも繋がりました。
とてもおもしろかったです。

山口先生のお話が印象的だった。

東京五輪の際はボランティアに絶対参加したいと思った。

この様な企画あればまた参加したい。

大変勉強になりました。ありがとうございました。

今回もとても有意義な講話がたくさんありました。特に朴さん、新条さん、山

口さんのお話は受験間近の私に勉強を頑張る元気をくれました


